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Méditons l’Evangile 

L’espérance 2 

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode. Des mages 

d'Orient arrivèrent à Jérusalem et dirent : Où est le roi des Juifs qui vient de 

naître ? Car nous avons vu son étoile en Orient, et nous sommes venus 

l'adorer… Après avoir entendu le roi, ils partirent. Et voici : l'étoile qu'ils 

avaient vue en Orient les précédait ; arrivée au-dessus (du lieu) où était le petit 

enfant, elle s'arrêta. A la vue de l'étoile, ils éprouvèrent une très grande joie. Ils 

entrèrent dans la maison, virent le petit enfant avec Marie, sa mère, se 

prosternèrent et l'adorèrent ; ils ouvrirent ensuite leurs trésors, et lui offrirent 

en présent de l'or, de l'encens et de la myrrhe. (Evangile de Luc chp.2) 

Avec les bergers, Marie et Joseph, les 
rois mages comme on les appelle 
parfois, font partie du décor de Noël. 
Pour autant on peut s’interroger : 
pourquoi ces hommes (qui n’étaient 
ni rois ni forcément trois) ont-ils fait 
un si long voyage pour rencontrer le 
futur roi des juifs ? Plusieurs réponses 
à cette question. 
L’enfant de la crèche, c’est 
Emmanuel, Dieu parmi les hommes. Si 
Jésus est réellement Dieu venu 
rejoindre notre terre, cet évènement 
absolument unique dans toute 
l’histoire des hommes concerne 
l’humanité tout entière, juifs et non 
juifs, croyants ou non croyants. Les 
mages avaient certainement d’autres 
croyances, cependant ils se sont 
sentis directement concernés par 
cette naissance. Nous mêmes nous 
sentons-nous concernés par la venue 
du Sauveur du monde ? 
Les mages viennent adorer l’enfant 
Roi, ce qui signifie que non seulement 
cet enfant est Dieu parmi les 
hommes, mais il est aussi le seul roi 
de l’univers, le seul que l’on doit 
honorer, écouter et servir. 

Quelle place donnons-nous à Jésus 
dans nos vies ? Voulons-nous 
l’accueillir comme notre Roi ? 
Les mages sont venus offrir leurs 
présents, signe de reconnaissance et 
d’amour. On offre un cadeau aux 
gens que l’on aime. Quel cadeau 
pourrions-nous offrir à Jésus en ce 
Noël ? Le seul cadeau qu’il attend, 
c’est notre cœur, notre vie entière, 
un cadeau qui coûte mais que l’on 
ne regrette jamais d’avoir offert. 
Au final, c’est cet enfant, Jésus, le fils 
de Dieu, Emmanuel, qui nous offre le 
plus grand et le plus précieux des 
cadeaux. Quelque trente  ans plus 
tard, sur une croix de douleur, il 
versera son sang et donnera sa vie 
afin que quiconque croit en lui soit 
réconcilié avec Dieu et reçoive le 
don de la vie éternelle. A première 
vue, un tel cadeau semble banal, 
voire même dépassé. Posons-nous 
cependant la question : dans un 
monde où tout chancelle, un monde 
d’agitation, de violence, de 
souffrances, d’exclusion, quel avenir 
se dessine devant nous ? 
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Finances 
 

Et surtout, sachant que chaque année qui passe nous rapproche inexorablement 
de la fin de notre voyage, quelle est notre espérance ? Y-a-t-il autre chose de 
réjouissant après cette vie ?  

L’enfant de Noël est le seul être qui nous apporte l’espérance d’une vie qui ne 
finira pas ; une vie dans la joie et dans l’amour de ce Dieu qui désire être notre 
Père. Puissions-nous, nous aussi ouvrir nos cœurs et accueillir le don de Dieu. 
 A tous un Noël de joie, de paix et d’espérance ! 

Le 17 décembre prochain, lors de la fête de Noël de l’Eglise, les enfants et les 
jeunes vont nous entraîner dans l’aventure à la suite des mages d’orient. Venez 
nombreux rencontrer le 4ème mage…    

C’est Noël ! C’est fête sur la terre car c’est Dieu qui nait dans nos misères 
Un enfant apporte la lumière, Fils de Dieu, prince de l’univers. 

C’est Noël ce soir, Dieu vient dans notre histoire 
                                        C’est Noël ce soir, Jésus notre espoir !                   Pierre Blanc 
 

SITUATION FINANCIERE AU 30/11/2023 :  RECETTES  : 57 641,44 € 
         - DEPENSES  : 54 221,71€ 

            = Solde positif :   3 419,73 €  
 

Merci à chacune et chacun pour sa fidélité concernant la vie financière de l'Eglise. 
Nous sommes aussi reconnaissants à notre Seigneur pour sa fidélité. 
 1er rappel : budget voté lors de l'assemblée générale de l'Eglise 69 500€. Nous avons 
donc un retard de 11 858,56€ par rapport au budget voté.  
2ème rappel : Merci aux membres électeurs qui n'ont pas payé leur cotisation, de le 
faire avant le 31/12 par chèque ou virement (23€). N'hésitez pas à me demander des 
informations complémentaires. (christine.bourjas@wanadoo.fr)  

 
"Car moi je connais les projets que j'ai conçus en votre faveur, déclare l'Eternel : ce 

sont des projets de paix et non de malheur, afin de vous assurer un avenir plein 
d'espérance. "Jér 29-11 

Que chacun puisse vivre ce temps de Noël dans la paix de notre Seigneur. 
     Christine HUGON 

Entraide 
Cette fois encore, la collecte organisée par l’Entraide Protestante a été une 

réussite ! Grâce à votre aide, nous avons récolté 3,439 T de denrées de toutes 

sortes qui sont venues remplir les rayons de notre réserve ! Un grand grand MERCI 

pour votre participation ! Daniel Combe pour l’équipe de l’Entraide.  Daniel Combe 

mailto:christine.bourjas@wanadoo.fr
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 Nous sommes reconnaissants pour les différents moments de rencontre vécus 
pendant cette période. Nous avons été heureux de nous retrouver en octobre lors 
d’un week-end à la colonie de la Bécède : temps conviviaux (cueillette de 
champignons, jeux…) et d’enseignement avec comme invité, le pasteur Jean-Pierre 
Civelli. Lors du dimanche de l’Eglise persécutée, nous avons été nombreux à échanger 
sur la vie de l’Eglise. Avec l’approche de la fête de Noël, nous nous sommes mobilisés 
avec enthousiasme lors de la confection des oreillettes, de la banque alimentaire et 
du marché de Noël. Nous encourageons la jeunesse et ses responsables dans la 
préparation de la fête de Noël.  
Nous encourageons également chacune et chacun à participer aux rencontres 
régulières avec les réunions de prière et les groupes de maison. Une nouveauté depuis 
la rentrée : des temps (une fois par mois environ) mis à part pour louer Notre Seigneur 
par le chant et la prière. Vous êtes tous les bienvenus.  
Nous nous sommes réjouis d’entourer Aïnhoa et Maïlen Laya lors de leur baptême le 
samedi 16 septembre.  
Nous adressons nos chaleureuses pensées en Christ à la famille de Mme Jeanine 
Tudela décédée à l’âge de 95 ans, les obsèques ayant eu lieu au temple de Saint 
Christol le 26 octobre. 
 Continuons à porter dans la prière et à visiter les personnes isolées, malades ou 
convalescentes de notre communauté, celles qui souffrent et celles qui sont dans le 
deuil plus particulièrement en cette période de Noël.                                Luc Malhautier 
 

Parmi nous tous… 
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« Ce fut pour moi un très bon moment de partages, de joie, de rigolades, de 
réflexions… Un vrai moment suspendu dans nos semaines agités ! L’enseignement de 
J-P Civelli nous a tous fait réfléchir sur notre rôle dans la société d’aujourd’hui en 
tant qu’Eglise et en tant qu’individu. Comment donner soif aux autres de s’approcher 
de celui qui a l’eau de la vie ? Comment être une Eglise saine et missionnaire avec 
authenticité, courage, bienveillance, simplicité et persévérance ? Je suis 
reconnaissante d’avoir une Famille, une Eglise qui me porte, qui me donne des défis 
et qui m’accompagne dans mon cheminement spirituel. » Delphine Combe  

« Cela a été tout d'abord un bonheur à vivre tous ensemble, avec ceux qui ont pu 
être là. Et l'enseignement a renversé complètement notre idée de l'évangélisation, 
en nous encourageant juste à aller vers les autres, sans arrière-pensée, à apprendre 
à les connaître sans parler de notre Dieu, mais à établir des liens qui permettent 
qu'un jour peut-être le sujet de la foi soit abordé. On complexait d'avoir tant de mal 
à parler de Dieu sans qu'on nous le demande, et ce week-end nous a libéré de ce 
complexe, et donné une réelle envie d'aller rencontrer de nouvelles personnes tout 
simplement, ou de mieux écouter celles que l'on connaît. » Christine et Thierry Lutz  

 « Le GDJ a pu mieux faire connaissance ensemble, partager un super week-end et 
comprendre l'importance de l'Eglise dans nos vies. Et surtout, qu’on a une place au 
sein de l'Eglise même quand on est jeune ! » Mélissa Baret 

 « Voici l'image que je garde : dimanche midi, à la plonge, essuyage et rangement de 
la vaisselle, il n'y avait que des hommes ! Le tout dans un joyeux brouhaha ! Je me 
suis arrêtée pour observer cette scène et j'étais pleine de gratitude et de confiance 
en me disant que c'est cette image de fraternité unie, solidaire (les femmes aussi 
s'affairent !) et joyeuse que nous devons transmettre aux cœurs tristes, esseulés et 
perdus : celle de l'amour fraternel tel qu'il nous est donné et enseigné par notre 
Seigneur... C'est le lien que je fais avec le message reçu. Maria Lebourdais  

« Pour nous qui sommes nouveaux, ce week-end nous a permis de mieux connaître 
l’Eglise… Un superbe moment ! Tout le monde a mis la main à la pâte, c’était beau. »  
Danye et Marc Catteau 

WE à la Bécède : témoignages 

Après 7 ans, grâce à la forte mobilisation 
de plusieurs d’entre nous, un week-end a 
pu être vécu par une soixantaine de 
personnes. Les champignons étaient 
excellents, les échos aussi ! 
 



Depuis septembre, le GDJ 
se retrouve un samedi sur 
2. Cette année, il est 
composé de 12 à 16 
jeunes âgés de 15 à 21 
ans. Une soirée-type est 
constituée d'un petit 
temps de louange suivi 
d'un temps spi, un repas-
partagé, puis des jeux ou 
parfois un film.  
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Le Groupe de Jeunes  
 

Depuis 2 ans, nous avons étudié le livre "la grande histoire" qui a permis de passer 
de la Genèse aux évangiles pour comprendre la grâce offerte en Jésus. Cette année 
nous allons aborder des questionnements des jeunes et ce qu’être jeune et 
chrétien signifie. On suit en fil rouge le livre "être un disciple de Christ". On aborde 
la foi, être disciple et vouloir suivre Jésus, l'Eglise, la prière et bientôt la Bible. Des 
sujets essentiels pour être fortifié. 
 

 Après le week-end d’Eglise à la Bécède, 6 jeunes et 1 ado ont participé à 
OXYJEUNES, week-end organisé par l'UNEPREF sur le thème "Viens Glow up avec 
nous". Il était question des réseaux sociaux, des appartenances et de l'estime de 
soi. Les jeunes ont pu échanger avec une sage-femme-sexologue, et Tim de la          
« Rébellution » présent pour parler des médias. 3 jeunes se sont régalés à étaler 
une jolie pâte pour confectionner les oreillettes ! Une soirée sur l’Eglise persécutée 
a marqué les jeunes. 
 

Les 24-26/11, j'ai pu participer pour la 2ème fois au Week-end Leader Jeunesse à 
l'Institut Biblique de Genève. Cette formation pour responsables de groupes de 
jeunes portait cette année sur : comment communiquer la Bible aux jeunes, les 
Réseaux sociaux, la musique : Jeunes et Eglise au tempo. Ce fût un week-end 
enrichissant pour comprendre la vie des jeunes dans notre société. Mais aussi riche 
de rencontres, de partages, de moments de louange. J'espère pouvoir mettre en 
œuvre les conseils et astuces appris au bénéfice de nos jeunes. 
Le GDJ se prépare à finir l'année 2023 avec une petite participation à notre fête de 
Noël d'Eglise et un GDJ spécial Noël, et souhaite à tous de passer de belles fêtes ! 
                  Mélissa Baret 
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A 16 ans, Dieu a mis Ignace sur mon chemin. Nous voulions nous marier 
religieusement car nous avions tous les deux été enseignés, mais sans vraiment 
croire en Dieu. Nous nous sommes mariés à l'église méthodiste d'Anduze en 
juillet 1999. Nous avons alors cheminé, nous nous sommes convertis et nous 
avons été baptisés en 2004. 

Depuis, nous vivons notre foi en Christ et nous avons élevé nos deux filles 
Mélissa et Lucie avec un enseignement biblique en Eglise dès leur jeune âge. Je 
travaille depuis 18 ans dans la maison d'enfants où j'ai été placée dans mon 
enfance. Je peux à présent apporter à ces enfants ce que j’ai moi-même reçu. J'ai 
le sentiment d'être à la place où Dieu me veut.  

Depuis 5 ans nous nous sommes joints à l'Eglise de St Christol où nous nous 

sentons à notre place et nous avons à cœur de nous engager comme j'ai pu 

commencer à le faire dans le mini culte. 

Ignace  : Je suis né en 1968 à l'île de la Réunion, dans une famille nombreuse : 5 
sœurs et un frère. En 1976, mes parents décident de venir habiter en métropole, 
à Anduze. Mon père s'occupait de terrains viticoles. J'ai reçu un enseignement 
catholique jusqu'à mes 12 ans car mes parents étaient pratiquants. J’ai rencontré 
Bénédicte en 1990 et quelques années plus tard, nous nous sommes convertis 
ayant la conviction de suivre Christ. 

J'ai été charcutier à Anduze pendant 32 ans et depuis une dizaine d'années, 
j'entretiens les propriétés chez les particuliers. Cela me plaît beaucoup car je suis 
proche de la nature. Cela me permet aussi de me ressourcer et de me 
rapprocher de Dieu. 

Invités : Bénédicte et Ignace Baret  

 

Bénédicte : Née dans les Bouches du Rhône, j’ai 
eu une enfance plutôt compliquée. J'ai été 
placée en maison d'enfants qui était à l'époque 
protestante à 7 ans jusqu'à mes 18 ans. J'ai 
entendu parler de Dieu dans mon enfance ayant 
suivi un enseignement catholique jusqu'à mes 13 
ans. Durant cette enfance en foyer, Dieu m'a 
toujours entourée, mettant autour de moi des 
personnes chrétiennes bienveillantes et 
aimantes. 

 



                                                        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

N’hésitez pas à contacter le pasteur 
(Tél : 04 66 60 83 86 ; 06 79 90 15 01) 
qui se fera un plaisir de vous visiter. 

Dimanche 17 décembre, à 15h au temple, 

Nous fêterons Noël avec « le quatrième mage » … une pièce de théâtre 
intergénérationnelle préparée par l’Eglise pour tous (entrée libre). 

 Un moment de convivialité suivra. 

Culte de Noël 
Dimanche 24 décembre au temple à 10h30 

(Pas de culte le 25 décembre) 

Le 31 décembre, à partir de 19h30, au temple, 

nous vous proposons de terminer l’année 2023 dans une ambiance 
chaleureuse, en partageant ce que chacun aura préparé pour le repas 

et les animations (histoires, jeux, chants...). Merci de vous inscrire 
auprès de Thierry Lutz (06 75 02 28 18) 

Le 31 décembre à 10h30 
Nous vivrons un temps de reconnaissance pour l’année écoulée Sous la forme 

d’un culte participatif. Plusieurs pourront proposer une lecture, un 

témoignage, un chant… pour nous conduire dans l’adoration de notre Dieu. 

Contacter Luc Malhautier (06 83 12 85 23) 

23-24 février au temple de St Christol 
25 février 2024 (salle Marcel Pagnol de La Grand Combe) 

L’aventure continue… le spectacle « Accusés, levez-vous » anciennement       « 
Appel à témoin » sera à nouveau présenté. Une chorale de chanteurs venus 
de plusieurs églises du secteur se prépare ardemment. Un grand moment à 

ne pas rater et à faire connaître autour de vous ! 


